

## **Bericht des Vorstands der Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn e.V.**

Am 21. Oktober 2016 traf sich das Komitee der Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn e. V. im Kultur- und Stadthistorischen Museum Duisburg zu seiner 40. Sitzung, in deren Mittelpunkt ein Festkolloquium zu Ehren von Frau Prof. Dr. Irmgard Hantsche aus Anlass Ihres 80. Geburtstags stand. Die Niederrhein-Akademie würdigte damit die Verdienste von Prof. Dr. Irmgard Hantsche, die sich seit der Gründung aktiv an der Arbeit der Akademie beteiligt hat und auch die gesamte Zeit seit ihrem Ausscheiden aus dem Universitätsdienst mit großem Engagement in Vorstand und Komitee der NAAN mitgearbeitet und darüber hinaus in zahlreichen Vorträgen und Publikationen wertvolle und wegweisende Beiträge zur Geschichte der Region geleistet hat und weiterhin leistet.

Das Kolloquium zu Ehren von Prof. Dr. Irmgard Hantsche stand unter dem Titel „Wissensaneignung und Wissensvermittlung am Niederrhein“. Vortragende waren Prof. Dr. Dieter Geuenich, der das Kolloquium mit einer Würdigung der Person und der Verdienste der Geehrten eröffnete. Dem schlossen sich die Vorträge von Prof. Dr. Guillaume van Gemert: Der Duisburger Professor August Christian Borbeck (1751-1815) und seine Forschungen zu den Niederrheinlanden und Georg Mölich: Historische Kartographie als Erkenntnismittel? Anmerkungen zu rheinischen Atlasprojekten des 20. Jahrhunderts an.

Auf derselben Sitzung konnte das Komitee erstmals zwei neu gewählte Komitee-Mitglieder begrüßen: Prof. Dr. Martin Schubert, der zum Sommersemester 2016 als Professor für Mediävistik an das Institut für Germanistik der Universität Duisburg-Essen berufen wurde, und Dr. Veit Veltzke, den Leiter des Preußen-Museums in Wesel, dessen Betrieb 2015 von der Stiftung Preußen-Museum Nordrhein-Westfalen auf den Landschaftsverband Rheinland (LVR) übergegangen ist.

Ein weiterer wichtiger Tagesordnungspunkt der 40. Komitee-Sitzung war die Neuwahl des Vorstands, die laut Satzung für einen Zeitraum von 3 Jahren vorgenommen wird. Der Vorstand setzt sich für die Amtsperiode von 2016-2019 wie folgt zusammen: Prof. Dr. Heinz Eickmans (1. Vorsitzender), Drs. Jos Schatorjé (2. Vorsitzender), Dr. Jens Lieven (Schatzmeister), Simone Frank M.A (Schriftführerin), Prof. Dr. Ralf-Peter Fuchs (Beisitzer), Prof. Dr. Guillaume van Gemert (Beisitzer), Prof. Dr. Irmgard Hantsche (Beisitzerin).

Duisburg-Essen, im April 2017

Prof. Dr. Heinz Eickmans  
Vorsitzender der NAAN